

RAPPORT SUR LES ARCHIVES CANADIENNES

DOUGLAS BRYMNER, L.L.D., M.S.R.C., ARCHIVISTE.

A l'honorable

SYDNEY A. FISHER,
Ministre de l'Agriculture,
etc., etc., etc.

MONSIEUR,—J'ai l'honneur de vous présenter mon rapport sur les archives pour 1901.

Depuis la publication du dernier rapport nous avons reçu de Londres 64 volumes de copies de papiers d'état, savoir : Haut-Canada, 1840, 1841, 10 volumes ; Bas-Canada, 1840, 3 volumes ; Nouvelle-Ecosse, correspondance 3 volumes, dépêches aux gouverneurs, de 1768 à 1834, 13 volumes ; minutes du conseil exécutif, de 1753 à 1785, 13 volumes ; journaux du conseil législatif, de 1758 à 1764, 4 volumes ; Nouveau-Brunswick, de 1784 à 1796, 7 volumes ; documents concernant la Baie-d'Hudson, 1673 à 1759, 3 volumes ; documents de Dartmouth, 1759 à 1784, 2 volumes ; documents de l'Amirauté, 1812 à 1815, 6 volumes. De Paris nous avons reçu 24 volumes, savoir : Ile Royale, 1740 à 1762, 18 volumes ; Missions 1760 à 1768, 2 volumes ; Ile Saint-Jean, 1717 à 1758, 2 volumes ; Prise de Louisbourg, 1758, 2 volumes. Tous ces documents ont été étiquetés d'après les casiers et placés sur les rayons, et forment, en sus de la collection antérieure, 88 volumes de papiers d'Etat.

Le travail se fait avec le plus grand soin, pour empêcher toute erreur et assurer une transcription fidèle des pièces. On a donné instructions d'indiquer par une légère marque au crayon les endroits où il paraît y avoir une erreur dans l'original, afin d'éviter de la correspondance. On exerce la plus stricte économie dans le travail de cette division, en autant qu'elle n'affecte pas son efficacité.

A cause de ma longue et grave maladie, je n'ai pu préparer le sommaire ordinaire des volumes que couvre le rapport, ou choisir les documents à imprimer au long dans le rapport. Le travail a été fait cependant sous ma direction par M. Alexander Duff et Mademoiselle M. Casey, mes assistants, de sorte que durant ma maladie l'ouvrage n'a pas souffert. Les listes contenues dans le présent rapport se rattachent, en grande partie, à une époque très critique de l'histoire du Canada et donnent un résumé des événements qui ont mené à la rébellion aussi bien que de ceux de la rébellion elle-même. A part les documents contenus dans les papiers d'Etat, on pourra consulter avec avantage les volumes se rapportant au même sujet dans la série C. Sir Francis Bond Head, lieutenant-gouverneur à cette époque, a publié sous différentes formes une narration des événements de cette époque, mais la plus accessible est celle contenue dans un volume publié par John